

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2598

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado. 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 14 de Diciembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 51
Ceorian y Compañía.

BUSCANDO NOVIA

(Del Diario de Zaragoza)

El señor Silvela buscó un día la verdad para desposarse, pero la verdad conocía al señor Silvela y no quiso ser barragana. El señor Silvela no había amado nunca á la verdad y así encontró cauce más natural para sus ideas y más práctico para sus ambiciones aquel ayuntamiento con Polavieja que le dió el poder.

Sobrevino al fin el repudio, fracasó el silvelismo, y el señor Silvela desde entonces está dedicado á rellenar ese tálamo político, manchado con su debilidad, con su torpeza y con su fantasía.

Solicitó á Tetuán, solicitó á Gamazo, y como ninguno se mostró propicio y, antes por el contrario, rechazaron siempre tal contubernio, apenas muerto el último de ellos, el ilustre Gamazo, tiende sus redes á Maura y á él dirige sus cantos de sirena, valiéndose de *El Imparcial* para que la solicitud no parezca interesada. Sin duda cree el señor Silvela que Maura es un párvulo, sin experiencia política y sin talento, que ha de quedar deslumbrado por su requerimiento, ó un ambicioso vulgar que ceda á todo con tal de participar del poder.

Para unir su suerte á fracasados no hubiera el gamacismo hecho su disidencia; bien estaba junto al partido liberal. La labor de suma en política, refiriéndose á agrupaciones serias que mantienen sus doctrinas y han luchado por ellas con tesón y desinterés, no se hace con palabras ni pactos más ó menos halagadores, sino con hechos, y menos en estos tiempos en que tan vigilados están los hombres políticos por la opinión que ha mantenido y mantiene prevenciones que sólo desterrará ante una conducta patriótica y totalmente exenta de concupiscencias.

¿Puede ser Maura el que, calientes aun las cenizas de Gamazo, olvide el buen ejemplo y la abnegación de éste y destruya su obra por una mísera ambición, uniendo la suerte de los que dirige á la personal de un jefe político fracasado, que en el caso de llegar al poder vería nuevamente discutida y arrojada su jefatura?

Enhorabuena que los elementos políticos que hoy en apariencia acaudilla el señor Silvela reconozcan la jefatura del señor Maura; pero lo contrario no podrá nunca suceder y hacen poca justicia al señor Maura los que le consideran capaz de ir como un doctrino al redil del señor Silvela.

Todavía no ha descendido el señor Maura á narrar las bodas de príncipes adulando á los poderosos para reconquistar favores perdidos. Las fuerzas políticas del señor Maura, con las del duque de Tetuán, no han tenido más objetivo que el bien de su país y por él han luchado rechazando toda complicidad con los dos partidos turnantes, autores de nuestros desastres y continuadores de todos los abusos que mantienen la postración de nuestra patria. Por eso estas fuerzas políticas son las únicas que tienen prestigio en el país, porque pudiendo estar ligadas y habiendo sido solicitadas con insistencia por esos partidos turnantes para el disfrute del poder, se han mantenido alejadas, haciéndose intérpretes de las necesidades y aspiraciones del país. Solo estas fuerzas pueden formar esa concentración monárquica á la que fía la nación el remedio de sus males, porque su conducta pasada es garantía de la futura y ofrecen legítimas y fundadas esperanzas.

deben su desarrollo á la educación mercantil moderna, poseyendo varios idiomas y teniendo conocimientos de las tarifas de ferro-carriles y de las Aduanas de los países que van á ofrecer sus mercancías.

Por esto aplaudimos las reformas en la enseñanza oficial del Comercio, decretadas por el actual ministro de Instrucción pública.

No es el comercio una industria mecánica, ni el comerciante un autómeta reducido á las operaciones rudimentarias de comprar para revender.

Reconozcamos, pues, la importancia del Comercio y la necesidad de sacarlo de la rutina y emanciparlo de las trabas en que estaba encerrado.

Tal importancia se da en otras naciones á estos estudios mercantiles, que Alemania, á la terminación de su guerra con Francia, se preparó con tanto ardor y entusiasmo como lo hiciera Moike para sus campañas de Dinamarca y Francia, aspirando nada menos que á la conquista económica del mundo.

La experiencia demostrará sus ventajas, y deseando que la ampliación de la enseñanza mercantil se popularice, no dudamos que pronto se sentirán en España sus efectos ventajosos.

La muerte de Baudin

Con motivo de la estatua levantada en Francia á Baudin, diputado que murió en defensa de la voluntad nacional, los periódicos franceses vienen llenos de episodios curiosos de su vida política y de su trágica muerte.

Entre las narraciones que van publicadas de las circunstancias en que murió Baudin, ninguna más digna de crédito que la publicada en *Le Drapeau* por el coronel Meyret, subteniente cuando ocurrió la citada muerte.

Tres diputados, entre ellos Baudin, habiense presentado ante una barricada levantada en las calles de París, la que se disponía á tomar un destacamento de soldados del 19.º de línea. Algunas mujeres del pueblo dirigian invectivas á los representantes, arrojándoles al rostro que no servían más que para charlar y cobrar su indemnización.

Entonces Baudin, volviéndose hácia ellas, exclamó: «Pues ahora veréis como se muere por 25 francos», é inmediatamente subió sobre el montón

de piedras y de restos de carruaje que formaban el parapeto, que ya empezaban á escalar algunos soldados del regimiento expresado.

Uno de los tres que llevaban cruzada la faja de diputado extendía los brazos hácia la tropa, como reclamando silencio. Entonces el silencio se hizo y oyeron distintamente los soldados que componían la columna de ataque estas palabras:

«Nosotros defendemos la Constitución, somos los elegidos del pueblo y servimos á la república.»

Y buscando un camino por donde descender de lo alto de la barricada, trató de llegar donde estaban las tropas.

Baudin, cuando llegó junto á los oficiales que estaban en cabeza, renovó sus protestas.

El momento era solemne. Los oficiales de las dos compañías, Henri y Santex, se habían reunido al pie de la barricada, junto á sus capitanes, y pudieron oír al capitán Henri que contestaba á Baudin:

—Yo no os diré lo contrario, pero tenemos orden de apoderarnos de esta barricada y pasar del lado de allá y pasaremos...; después, cuando la hayamos franqueado, formaremos pabellones de armas, y vos, si quereis, y eso os agrada, continuareis haciendo política.

Baudin estaba muy emocionado y renovaba las protestas de que representaba la Constitución y el derecho.

Los dos capitanes le respondieron que ellos no podían discutir la orden que se les comunicara, y el hoy coronel Mayret, á quien Baudin tenía cogida entre las suyas la mano izquierda, viendo asomar tras de los despojos que componían la barricada cabezas de mujeres y de niños que asomaban movidas por la curiosidad, se los indicó al diputado, diciéndole:

—Ved, si un solo tiro partiese de entre vosotros, cuántas desgracias nos veríamos precisados á realizar.

Pero exaltándose Baudin, se irguió, en actitud amenazadora, exclamando por última vez:

—¡Nosotros somos el derecho!
—¡Y nosotros el deber!—contestó, ya perdiendo los estribos, el capitán Henri.

Baudin ascendió de nuevo á lo alto de la barricada, para desde la cresta de ella volverse, haciendo un gesto de desesperación, cuando un disparo salido de entre las tropas resonó, un solo disparo de uno de los hombres situados detrás del grupo de oficiales.

La enseñanza mercantil

Empieza á generalizarse en nuestro país la instrucción mercantil.

Hasta hace muy poco tiempo, los

comerciantes creían supérflua la educación técnica, hasta cierto punto indispensable.

Los adelantos modernos han transformado la marcha de las cosas, y aquel tiempo pasó, quedando solo el recuerdo.

Para conseguirlo necesitaron olvidar antiguas rutinas y adaptarse á las costumbres modernas.

El comercio inglés y el alemán

Cinco soldados más dispararon sin orden de hacer fuego, y entre la humareda de los tiros se vió á Baudin en lo alto del parapeto, encorvarse y caer muerto por el disparo del cabo Brillat.

A VUELA PLUMA

El pleito DEL AYUNTAMIENTO

El juéves, como estaba anunciado, se celebró la vista del pleito sobre el pago de travesías ó rampas del puente sobre el Ebro.

Presidió el Tribunal de lo Contencioso Administrativo el Excmo. señor D. Fermín Hernandez Iglesias.

Representó al Ayuntamiento el letrado D. Salvador Raventós.

A la Administración general del Estado, el Sr. Fiscal D. Pedro Borraro.

El Sr. Raventós, con palabra fácil y argumentación sólida, combatió cinco resoluciones de la Administración Central, en beneficio, dice, no solo de un interés particular, si que también de un interés general.

Pidió la revocación de las mismas, en la sentencia que dicte el Tribunal. Cita varios textos legales, y se ocupó de la mala situación económica del Ayuntamiento de Tortosa.

Expuso también los hechos más interesantes que han dado lugar á las mencionadas soluciones.

Dijo que el criterio de la defensa es el aceptado por la Administración Central, durante la tramitación del expediente del Puente, y sostiene que no es posible, que no concibe que se prive á la comarca del disfrute del monumental paso sobre el Ebro, cuya construcción honra á la Maquinista Terrestre y Marítima.

Analizó el letrado el actual estado de cosas, calificándolo de altamente censurable, y expone respetuosamente que solo puede acabar, y acabará, revocándose las Reales Ordenes dictadas, y ordenando el pago de las expropiaciones por el Estado.

El Sr. Raventós ha estado hábil en la defensa del Ayuntamiento de Tortosa, haciendo un discurso extenso, enérgico y repleto de doctrina jurídica y administrativa.

El Fiscal S. Borraro, la representación de la Administración Central, suplica á la Sala se sirva confirmar las disposiciones recurridas.

Limita su informe á la cuestión legal, y es brevísimo.

Considera que los beneficios deben concederse, no á los pueblos deudores al Estado, sino á los que pagan religiosamente sus obligaciones.

Entiende el Fiscal que las resoluciones están conformes á la Ley y, por tanto, suplica sean confirmadas.

Un párrafo del informe del abogado del Ayuntamiento de Tortosa dice así: «Afirmo que el Ayuntamiento de Tortosa no está obligado á pagar las expropiaciones de edificios y solares de las avenidas ó rampas del puente de hierro sobre el Ebro, por no estar obligado á abrir calles nuevas para travesías, y que tampoco esta obliga-

do al pago de las nuevas travesías relacionadas con dicho puente. Si no opina así este ilustrado, y justiciero Tribunal, forzosamente deberá opinar que, en vista del estado precario del Ayuntamiento, está exento del pago del importe total de las expropiaciones de las referidas avenidas ó travesías.—

Después del discurso del Sr. Borraro, concluyó la vista del pleito.

En esta ciudad, ayer y anteayer, la opinión pública interesóse grandemente por este asunto de tanta importancia para Tortosa, siendo esperado con ansia la sentencia.

¡Sr. Alcalde...!
Por centésima vez se lo repetimos: eso que la brigada municipal emplea para afirmar nuestras calles, ni es machaca, ni Cristo que lo fundó. Si por tal se la venden á V., se lo rifan, como se lo rifan en lo de la segunda edición del *pozo artesiano...* etc., etcétera, etc.

Y mientras no atienda V. estas observaciones, las calles estarán convertidas en Saharas, y si para corregirlo se riegan, en lodazales.

Nos esplicamos, y se explican todos, que no seamos atendidos en lo del administrador de consumos; pero en esto que no afecta á la *vida interna* del partido liberal, no vemos la causa de su terquedad, ni comprendemos su indiferencia.

El Alcalde de Pauls señor Rovira resulta, para aquellos vecinos, un alcalde hartó aprovechado.

Quiso realizar algunas obras en una casa de su propiedad de la calle de la *Serreta* de dicho pueblo, y como adosada á la pared tuviera una fuente pública, de la que se surte el vecindario, quitó la fuente de dicho punto, trasladóla al medio de la calle y, con la mayor frescura, se apoderó del terreno que aquélla ocupaba.

Al encontrarse el vecindario con aquel adfesio, protestó indignado porque, no solo era un obstáculo para el tránsito, sino un verdadero peligro para los transeuntes; pero el alcalde hizo oídos de mercader; acudió entonces la mayoría de aquel vecindario al Gobernador civil de la provincia, y si sordo era el alcalde, más sordo resulta el Sr. Gobernador.

Como desde el envío de la instancia del vecindario de Pauls á la primera autoridad de la provincia se han pasado tres meses, nos permitimos recordar al Sr. Gobernador civil los desafueros y abusos del alcalde de Pauls, esperando de su independencia y de su ilustración que hará justicia.

Vacante en el regimiento infantería de Almansa, núm. 18. una plaza de músico de 2.ª, correspondiente á fiscorno tenor, los ejercicios de oposición á la misma tendrán lugar el día 23 del presente, á las once de la mañana, en el local que ocupa la Sección de Música, en el cuartel de San Agustín.

Comunican de Santa Bárbara que en la madrugada del martes último se declaró un voraz incendio en una casita de campo deshabitada, enclavada en la partida de *Plá del Rey*, de aquel término municipal,

consumiéndose totalmente la techumbre y quedando cuarteadas las paredes del edificio.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 230 pesetas.

Por real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido desestimado el recurso del ex-secretario del Ayuntamiento de Cherta D. Pedro Bardí Pallarés solicitando se dejase sin efecto la separación de su cargo acordada por la corporación municipal de dicha villa.

La Comisión provincial anuncia el apreciable rasgo de caridad hecho por los vecinos de la calle del Garrofé de esta ciudad á los asilados de esta Casa de Beneficencia que les obsequiaron con una succulenta merienda con motivo de las fiestas de su santo patrono.

Cuando los primeros fríos van acompañados por lluvias persistentes, se recrudecen las afecciones reumáticas, ó sea el *dolor* en todas sus manifestaciones patológicas. Muchísimos médicos aconsejan para estos casos el uso del *Jarabe anti-reumático de Monner*, recurso precioso é infalible, que en cuantos enfermos lo han usado ha dado el más satisfactorio resultado.

Depósito general: Farmacia de Monner, Tortosa.

Comunican de Valencia que anteayer por la noche, al llegar á la estación de Sagunto un tren de balastro, el jefe del mismo, D. Francisco Cortés, tuvo la desgracia de que las ruedas de un vagón le arrollasen, resultando con la fractura de ambas piernas.

El herido fué trasladado ayer mañana á Valencia, conduciéndosele al Hospital, en donde ha sufrido la amputación de dichos miembros, quedando en gravísimo estado.

Un importante fabricante alemán de objetos de porcelana acaba de lanzar á la circulación millares de escupideras cuya parte cóncava ostenta, pintada en esmalte, la efigie del ministro inglés de las Colonias, M. Chamberlain.

Las escupideras están vendiéndose en cantidades enormes, lo cual indica de modo elocuente cuál es el estado de la opinión alemana en lo que se refiere á la guerra sud-africana.

A justo título, podrá parecer de mal gusto la iniciativa del fabricante germánico; pero no es tan digna de censura si se tiene en cuenta que el periódico inglés *World* publica una especie de catálogo de recuerdos del asedio de Mafeking, traídos á Inglaterra por el general Baden Powell, del cual forma parte una escupidera hecha con el fondo de un obús boer, y en el que se ve la efigie del presidente Krüger.

Hay, pues, que reconocer que la grosería de la invención es imputable, en primer término, á los ingleses, y que... donde las dan las toman.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Aboniacos y nitratos para la primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan uertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 13 de Diciembre de 1901

Barómetro

Máxima 754 Mínima 746 Oscilacion 8

Termómetro

Máxima 19 Mínima 4 Media 11'50

Evaporímetro, 4'2

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Cirrus

Dirección del viento N. N. O.

Observaciones: Termómetro seco

14 Idem húmedo, 10

El Alumno,

Daniel Hierro

El Alumno

Mortimer Bellaubi

CATARRO pertinaz

con inflamación y mucha postración

Si ve V. que el color sonrosado de las mejillas de su hijo se marchita, al propio tiempo que pierde en carnes y en fuerzas, prueba es que su salud declina, y en tal caso la lectura de la siguiente carta será para V. interesante:

«Madrid 2 de Julio 1900.
Muy Sres. míos: Desde hace 6 meses mi hijo Antonio, de 3 años de edad, venía sufriendo de un catarro bronquial y catarro intestinal, lo que naturalmente agotó todas sus fuerzas y le redujo á un estado de suma debilidad y postración.



Antonio Salas

Habiéndome enterado por los periódicos de los admirables resultados que se obtienen en esos casos con el uso de la Emulsión Scott, resolví hacer la prueba. Después de un tiempo relativamente corto de tratamiento con su remedio, desapareció todo indicio de catarro, recuperando en seguida sus carnes, buen semblante y el famoso estado de salud que hoy disfruta.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted afmo. S. S.,

ANTONIO SALAS.

Calle Cardenal Cisneros, 39, pral.

Para los padres es ciertamente un gran placer ver con qué rapidez sus hijos medran con el tratamiento de la Emulsión Scott.

El apetito mejora en seguida, los órganos digestivos operan de modo saludable y vigoroso y la sangre enriquecida, circulando á través de sus gorditas mejillas, refleja un perfecto estado de salud.

Para ello es necesario que el público insista siempre á que se le venda la legítima Emulsión Scott, la que se conoce por la etiqueta representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Esa etiqueta existe en el envoltorio exterior de cada frasco, y sirve para distinguir la verdadera Emulsión Scott, y no confundirla con otras preparaciones inferiores ó imitaciones fraudulentas con las cuales frecuentemente el público es engañado.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 20 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

VINO AÑEJO ESTERILIZADO, ESPECIAL PARA ENFERMOS | Farmacia de Monner

Teatro Principal

Con regular entrada tuvo lugar la noche del jueves la función á beneficio de las *damas*, señoras Galcerán y Barceló, con el drama en cuatro actos y en prosa de D. José Echegaray, *Mancha que limpia*.

Las beneficiadas, admirablemente secundadas para el desarrollo y fin de la obra por el primer actor Sr. Masip que actuó de *galán joven*, por la señora Cervera y los señores Lleal, Torres y Masriera, hicieron una buena labor que les fué premiada con ruidosos aplausos, particularmente la señora Galcerán que, por los aplausos, fué interrumpida en varias escenas. Al finalizar el drama fueron también objeto de una ovación, demostración palpable de las muchas simpatías que, en lo que va de temporada, han sabido conquistarse no solo las beneficiadas, si que también los artistas todos de la compañía que tan acertadamente dirige el Sr. Masip.

Como fin de la fiesta dedicada, por las señoras Galcerán y Barceló, á las distinguidas y hermosas señoritas de esta localidad Angeles Nicolau, Maria Cinta Tort, Rosario Rodriguez y Maria Sabater, se puso en escena la chistosa comedia catalana en un acto, *La capseta dels petons*, en la que la señora Barceló, secundada por los señores Masip y Torres, hizo las delicias del público por el buen decir y ajuste al plan cómico del autor. Fué, con sus compañeros, muy aplaudida.

Entre los varios y valiosos regalos con que fueron obsequiadas las beneficiadas, la noche del jueves, y que admiramos en sus *camerinos*, merecen especial mención dos lujosas sombrillas, una para cada *dama*, de las señoritas Nicolau y Tort, acompañadas de un regalo en metálico; dos pulseras sobredoradas, una para cada una, respectivamente, de la señorita Sabater; una sortija de oro con brillantes para la señora Barceló; una cajita de pañuelos de seda para bolsillo, de la señora Galcerán, á la señora Barceló; unos artísticos jarroncitos, de ésta á aquélla, y otros varios de admiradores y de los artistas de la compañía. La señorita Rodriguez no asistió, por estar ausente de ésta hace unos días.

En original y cómico programa se anunció en los entreactos el beneficio, para la función de esta noche, del actor cómico Sr. Torres, con la comedia francesa, vertida al español, *La tía de Carlos*, un monólogo y la chistosa pieza *Los asistentes*, en la que, en obsequio al beneficiado, tomarán parte los aficionados de esta localidad señores Hernández, Villalba y Cantero. La banda *Lira Dertose* coadyuvará al obsequio, ejecutando en los entreactos la *Sinfonía de Campanone* y la tanda de walses de *La Tempestad*.

M. A.

SECCION OFICIAL

EDICTO

D. Dionisio Calvo y Márcos, Juez de instrucción y de primera instancia de la ciudad de Tortosa y su partido.

Por el presente tercer edicto que se expide en méritos de la pieza separada de responsabilidad civil dimanante de la causa criminal sobre esta, contra Salvador Navarro Calpe, se sacan por tercera vez á la venta en pública subasta, sin sujeción á tipo, las fincas siguientes:

1.º Un trozo de huerta «Rosicas», en término municipal de Campos de Arenoso, de cuatro áreas y diez y siete centiáreas de cabida; que linda por Norte con José Navarro; Este barranco; Sud acequia y Oeste Maria Benedicto; valorado en *ciento cincuenta pesetas*.

2.º Huerto cerrado situado en el mismo término municipal de Campos de Arenoso, de extensión dos áreas cuarenta y nueve centiáreas; lindante por Norte José Balaguer; Este acequia; Sud Esteban Navarro; y Oeste Manuel Navarro; valorado en *cien pesetas*.

3.º Yermo «Chichán», en el propio término que los anteriores, de doce áreas cuarenta y seis centiáreas de cabida; lindante por Norte Pastor Calpe, Este Francisco Peiró, Sud y Oeste camino; valorada en *veinte pesetas*.

4.º Viña «Sentina», de doce áreas cincuenta centiáreas; lindante por Norte José Navarro, Este Mariano Navarro, Sud y Oeste paso; valorada en *cincuenta pesetas*.

5.º Yermo «Fuente Artiga», situada en el mismo término, de nueve áreas treinta y cinco centiáreas de cabida; linda por Norte Tomás Navarro, Este paso, Sud y Oeste José Navarro; valorada en *veinte pesetas*.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día treinta y uno de Enero del año próximo mil novecientos dos y hora de las once, en la Sala audiencia de este Juzgado y del de igual clase de Viver; que siendo doble la subasta, se adjudicará al mejor postor luego que se reciban en este Juzgado las diligencias practicadas para el remate en el de Viver; que si resultaren iguales las posturas, se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes, en este Juzgado; que para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad, y que los títulos de propiedad de los inmuebles constan de un expediente posesorio obrante en la pieza separada de responsabilidad inscrito en el Registro de la Propiedad de Viver.

Dado en Tortosa á once de Diciembre de mil novecientos uno.—DIONISIO CALVO.—Por mandato de Su Señoría, DIEGO F. QUINZÁ.

Correo de Madrid

12 de Diciembre de 1901.

La ley municipal

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de reforma de la Ley municipal se ha reunido esta tarde, presentando el Sr. Paloma la confrontación que ha hecho entre la ley actual y el proyecto nuevo, trabajo ímprobo que ha merecido los elogios de todos los individuos de la comisión.

Se acordó nombrar tres ponencias, constituidas por los Sres. Santamaria de Paredes, García Parrado y Mellado.

La primera ponencia se ocupará en todo lo relacionado con los procedimientos; la segunda en todo lo referente á Hacienda municipal, y la tercera en la organización de las operaciones de elecciones y demás funciones municipales.

La comisión recibirá con sumo agrado cuantas indicaciones se le hagan por escrito respecto al objeto de sus tareas, aparte la información oral que abrirá desde luego.

Los sucesos de Cádiz

Se asegura que los sucesos comenzaron en la plaza de San Juan de Dios y en ocasión en que muchas gentes devotas salían de los templos y otro numeroso público recorría las calles próximas de regreso de paseo.

A unos grupos de 50 ó 60 individuos se sumaron otros, hasta reunirse unos 300 ó más.

De ese núcleo salieron vivas y mueras récios, ensordecedores, y, poco después, las turbas corrían por las calles en movimiento avasallador y tumultuoso, arrollando gentes pacíficas, lanzando piedras sobre los cristales de los escaparates y de los edificios,—cayendo hechos añicos los vidrios—y apedreando también á los transeúntes.

No pocos elementos revoltosos, provistos de fuertes garrotes, apaleaban á cuantos hallaban al paso, mientras seguían oyéndose vivas á la revolución social y mueras á los burgueses.

A causa de esta refriega resultaron heridas y contusas muchas personas que nada tenían que ver con los revoltosos.

Siguiendo su marcha por la calle de Sagasta, les salieron á su encuentro cuatro guardias municipales, los cuales, por el pronto, acallaron el tumulto.

Pero enseguida los alborotadores se crecieron contra los cuatro guardias, y éstos, en vista de su impotencia ante la formidable avalancha que les acometía, huyeron despavoridos.

El clamoreo arreció entonces. Las turbas, enseñoreándose de todo y dueñas del campo, siguieron su marcha.

En la calle de los Desamparados apedrearon una tahona y destruyeron

pequeños puestos instalados para las fiestas de Navidad y pertenecientes á humildes industriales; en la plaza de Topete causaron grandes destrozos en una pequeña barbería; en la calle de Prim apedrearon un horno y varios comercios.

En tanto las turbas realizaban estos hechos, de ellas salían gritos de ¡Viva la anarquial ¡Mueran los burgueses!

Los revoltosos, no hallando fuerzas dependientes de la autoridad que impidieran su acción destructora, penetraron en una confitería, saqueándola y arrojando al arroyo los géneros que allí había para la venta.

Luego, en una peluquería instalada con gran lujo, destrozaron los espejos, los muebles y los útiles para el servicio del público.

De un establecimiento de tejidos, en el que causaron grandísimos perjuicios, se sacaron mantones de Manila y piezas de tela, mientras era saqueada una zapatería de la misma calle.

Así siguió la obra de saqueo y destrucción, dirigiéndose después las turbas á la calle donde está establecido el horno del Laurel.

Cuando allá llegaron los revoltosos encontráronse en frente de los obreros de la Administración militar que prestan servicio en dicho horno.

Los militares, aunque pocos en número, repelieron, machete en mano, la primera avalancha de las turbas, y no tardaron éstas en dispersarse.

GRAN SURTIDO

DE

FELICITACIONES PARA NAVIDAD

Papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

¡Alerta!

No compréis jabon blando ni duro sin antes visitar el depósito de la calle de la Unión, Ensanche del Temple, cerca del café de Escudero.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 2, 1.º

TORTOSA

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos—norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Fadurdo, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Imp. Biarnés, á c. de Algueré, Cas. Mes, 3.



UCCANILLO INFANTE.
A LOS 9 Y 10 MESES.

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aún en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices. *Cuchis*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas veces las causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La *Gresham*, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña: *Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.*

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar. Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Coriapiumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cineses, Encuadernadores, Secapirnas Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, a precios sumamente económicos y con prontitud y esmero

TISANA

DEL LABRADOR, purgante, depurativa, laxante, refrescante, diurética y digestiva. Cura el estreñimiento, los catarros gástricos e intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente. En farmacias y droguerías á 0'50 carterá; por correo 0'60.—Depositario: n AUSTRI, Vertrallans, 5, Barcelona.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; el gancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pegarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulos de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

¡De interés general!
AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Ángel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, par.

Cura de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Peñre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y NALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timores en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen al verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y autobuses.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA